

## Región

REINOSA

## El alcalde de Reinosa no respeta los acuerdos con los sindicatos

04.10.2009 - **Juan María Rodríguez González** es Concejal del Grupo Popular del Excmo. Ayuntamiento de Reinosa **JUAN MARÍA RODRÍGUEZ GONZÁLEZ**

El pasado jueves en el pleno ordinario del 1 de octubre, el nuevo equipo de gobierno formado por el PRC-IU-PSOE, aprobó los presupuestos para 2009; toda una declaración de intenciones. Hasta ahora desconocíamos el proyecto de gobierno del equipo encabezado por José Miguel Barrio, pero en un presupuesto quedan reflejadas tanto las intenciones, como los proyectos que, un regidor y su equipo tienen para el municipio que gobiernan. Mayúscula sorpresa ha tenido el Partido Popular tanto por el proceder, como por los cambios que este documento, tan importante para un municipio, contiene.

El presupuesto del señor Barrio para Reinosa, y digo del señor Barrio porque un alcalde es el responsable máximo del trabajo realizado por sus concejales, contiene pequeños cambios pero de una gran trascendencia social.

En primer lugar no se han respetado los acuerdos alcanzados con los sindicatos, en cuanto a la reorganización de nuestro Ayuntamiento a pesar de que fueron aprobados por la unanimidad de todos los grupos políticos, este hecho es fácilmente subsanable en el presupuesto del 2010, pero es toda una declaración de intenciones.

En segundo lugar, por primera vez en la historia del Ayuntamiento de Reinosa, se reducen las subvenciones a asociaciones y clubs sin ánimo de lucro, en ámbitos tan importantes como el deporte infantil o las ayudas a familias necesitadas. La reducción de las subvenciones a los clubs deportivos pone en peligro la continuidad de las escuelas deportivas que estos desarrollan, cada uno en su ámbito, podemos citar el caso del Club de Fútbol en el que se quedarían sin practicar este deporte más de 150 niños. El Partido Popular asombrado y conociendo la trascendencia de la medida, preguntó al respecto, la contestación del representante de IU fue desoladora «Se trata de una aplicación inversa de los criterios que justificaron la ampliación de algunas de estas partidas 489 durante los últimos dos años. La dotación de estas partidas es discrecional por parte del Ayuntamiento». Esos criterios fueron apoyar de forma decidida el fomento del deporte infantil y fruto de ello fue que los alumnos de las escuelas deportivas, dependientes de los clubs, pasaron de 80 a ser más de 300. Por otro lado, la reducción económica a familias necesitadas, ha sido por una pequeña cantidad, pero precisamente por eso y por la situación económica actual, creemos que ahora más que nunca, es necesario que el ayuntamiento apoye a las familias con más dificultades.

Es importante reseñar que, en el presupuesto presentado por el Partido Popular y rechazado por este tripartito, se incluía una partida de «Ayudas a la conciliación de la vida familiar y laboral», similar a la que concede el Gobierno de Cantabria para apoyar a familias con gastos de guardería. Dicha partida no ha sido incorporada al nuevo presupuesto. Los Populares de Reinosa lo plateábamos como una solución de transición hasta que el Ayuntamiento dispusiera de un servicio propio de guardería, proyecto que siempre hemos defendido y que no pudimos desarrollar. Luego, estamos ante un presupuesto que aunque va a tener una corta vida, esconde un paso atrás en el ámbito social en nuestro municipio. Otro hecho importante es que en el presupuesto nos encontramos partidas insuficientemente dotadas, como la partida correspondiente a proyectos y direcciones de obra del Fondo Estatal, que por ley debe asumir nuestro Ayuntamiento o aquellas destinadas a la cofinanciación de subvenciones concedidas, que solicitó el Partido Popular. Lo que se hace en la práctica es trasladar los pagos al presupuesto de 2010, es decir hipotecamos parte del presupuesto del año que viene con obligaciones que debíamos reconocer en 2009.

Teniendo en cuenta lo anterior y que el actual equipo de gobierno se niega a recurrir a la financiación externa, es decir a pedir préstamos, a pesar del bajo nivel de endeudamiento municipal, la situación es preocupante. Si como las previsiones indican en 2010 no va a mejorar la situación económica sustancialmente y por tanto los ingresos del Ayuntamiento no es previsible que aumenten. La única opción si no se quiere recurrir a un préstamo, es subir los impuestos y tasas, opción que ya han anunciado rechazando la moción del Partido Popular que proponía congelar los impuestos y tasas en el año 2010.

Además de las consecuencias evidentes, la repercusión de una subida de impuestos echaría por tierra de forma definitiva todos los esfuerzos del municipio por estar por encima de los 10.000 habitantes, lo que supondría además de una pérdida de entidad de Reinosa una pérdida económica derivada de los ingresos del estado de cerca del medio millón de euros.

Para terminar, y después de tratar el fondo del presupuesto, me gustaría tratar las formas. No ha existido negociación de ningún tipo, y se han rechazado sin ni siquiera considerar todas y cada una de las propuesta presentadas por el Partido Popular que han sido cuatro. Además de las arriba mencionadas, una pequeña partida para asfaltado y bacheo ahora inexistente. No hace falta decir que en éste presupuesto no hay ni rastro de las exigencias presupuestarias que le hacían al equipo de gobierno popular, ahora que como dice el representante de IU «Tienen la sartén por el mango», haciendo referencia supongo a su mayoría, no hace falta negociación, ni talante alguno, pobre del Partido Popular si se le ocurre hacer lo mismo. ¡Lo que nos llamarían!!!

Si me permiten decirlo, la labor de la oposición es controlar la actuación de quienes gobiernan y en caso de considerarla no adecuada denunciarlo y darlo a conocer, además de realizar propuesta para mejorar Reinos. Pueden estar seguros que, ejercer esta función entra de los compromisos que adquirimos con los 2.433 votantes que depositaron su confianza en el Partido Popular, y por extensión con quienes no nos votaron, ya que tanto cuando se gobierna como cuando se hace oposición, se debe hacer teniendo en cuenta a todos y cada uno de nuestros vecinos.

Gracias a quienes han tenido la paciencia de leer estas líneas.